

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.679

Segovia.—Viernes 29 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

BAJO LLUVIA TORRENCIAL A VECES Y POR CAMINOS DE MALDICION

Nuestros soldados realizan una operación de gran trascendencia

Conjunción de columnas y cierre del bolsón de Aliaga en el que han quedado apresadas algunas Divisiones enemigas. Meritísima actuación de los servicios de abastecimiento

El temporal impuso inactividad, excepto las tropas del bilareado general Varela. Lluvia y niebla en la costa

PARTE OFICIAL DE GUERRA :: CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 28: El violento temporal de lluvias tiene paralizadas las operaciones. Unicamente, nuestras tropas del Alfambra realizaron ligeras rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas, estableciendo contacto las que operaban en la zona de Ejulve con las de Aliaga, cerrando así la bolsa que había entre ellas.

Manzanca, 28 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.



Una de tantas caravanas de españoles arrancados por los rojos del valle de Arán y empujados hacia Francia en éxodo lamentable

COMUNIDAD DE NACIONES

El 9 se tratará de la reforma del artículo 16

Se trata a la aplicación de sanciones económicas. Actitud de Chile

En el orden del día de la Comisión del Consejo de la Sociedad de Naciones el día 9 de Mayo el tema: «Reforma del artículo 16 del Pacto», relativo a la aplicación de sanciones económicas. En conclusión se ha hecho a petición del Gobierno chileno.

El ministro chileno en Londres, que al regresar de su país, ha de informar que si el Consejo de la Sociedad de Naciones no atiende los deseos del Gobierno, éste anunciará su intención de retirarse de la Liga. Esta sería una condición, en cumplimiento de lo que señala el Pacto.

En un litigio se resuelve de acuerdo con la petición chilena, el Gobierno de Chile volvería a ingresar en la

Se compran grandes cantidades de trigo compradas secretamente por Inglaterra

Se compran entras en el plan de defensa nacional

En los medios comerciales se afirma que el Gobierno británico ha procedido, en secreto, a la compra de grandes cantidades de trigo en Australia, Estados Unidos y Canadá, que serán depositadas en los puertos de todo el país.

Las compras están dentro del plan de defensa nacional.

Se han llevado a cabo tales compras está justificado el hecho de que, de haberlo anunciado, se hubiese operado un alza, que en la forma que se han anunciado, los precios del trigo han sido bajados.

Prisioneros del Ejército del Centro

Constantemente lleven prisioneros del Ejército del Centro, que son distribuidos en los campos de concentración.

Los prisioneros se muestran satisfechos del trato que reciben, contradiciendo con lo que les decían los jefes bolcheviques, quienes aseguraban que serían objeto de vejaciones y vejaciones.

Operación de obras artísticas

Se han recuperado siete estatuas de valor incalculable y se han hallado precintadas en un arte de un valor extraordinario y destacan ropas, ornamentos y cuadros, todo de enorme valor como una pintura del siglo

GESTACION Y CIERRE DE LA BOLSA DE ALIAGA

LLUVIA TORRENCIAL

Frente de Cataluña, 28.—Un cielo plomizo, cargado de agua, ha pesado durante toda la jornada sobre nuestras tropas. Hoy, en la ruta del Cuerpo de Ejército de Castilla, la lluvia ha alcanzado su máxima intensidad, azotando al atardecer las laderas de la sierra de El Pobo. Era un aguacero furioso, liberador de cosechas semi agostadas, pero capaz de detener toda actividad bélica, siquiera sea momentáneamente. Pero ya estas furias atmosféricas señalan el principio del fin. Acaso mañana, según pronósticos de los entendidos en cuestiones meteorológicas, se diluyan los densos nubarrones para dejar paso al sol.

LA BOLSA DE ALIAGA

Al avanzar las fuerzas del Ejército de Castilla en el extremo derecho del frente, rebasando Forcas, habían dejado cogidos en su maniobra muy importantes efectivos rojos. Los milicianos buscaron un portillo para la huida. Algunos le encontraron a costa de dejar jirones de carne en el camino, pero otras fuerzas nacionales se encargaron de adelantar sus líneas en una profundidad de ocho kilómetros, quedando las márgenes del Alfambra, en su parte alta, en poder de nuestras columnas.

En el camino de los soldados de Varela se ocuparon tres pueblos importantes: Orrios, Villalba Alta y Escorihuela, que quedaron en silencio y tristes. Hacía tiempo que los rojos habían lanzado a sus habitantes a la peregrinación dolorosa camino de la retaguardia.

También por la zona de Castellote, bajo lluvia y sobre lodo, se movieron las tropas.

Es curioso lo ocurrido por estas proximidades de Ejulve. El 23, al iniciarse las operaciones de la actual tercera fase de la batalla, se hizo por el sector de Ejulve una operación demostrativa. Los movimientos, premeditadamente aparatosos de nuestras tropas, hicieron creer al enemigo que era en aquel sector por donde apuntaba la flecha más peligrosa de nuestra ofensiva. Durante la mañana de aquel día, un tráfico inusitado de camiones de los rojos llevaba a aquel punto fuerzas de reservas. Era el momento espera-

do por nuestro mando. Ya los soldados de la División navarra de Juan Bautista Sánchez, en vanguardia de las fuerzas de Varela, iniciaban su marcha hacia Aliaga. Veintiséis kilómetros de avance impetuoso, y al atardecer, Aliaga quedaba aislado por el Sur. Quisieron los rojos reaccionar con un nuevo traslado de fuerzas, pero ya no les fué posible conseguir nada práctico.

Con la operación de ayer se dibujó sobre esta tierra el lado izquierdo de un arco táctico que amenazaba cerrarse sobre las fuerzas rojas. Esta ha sido la gestión de la bolsa del sector de Aliaga, que a mediodía de hoy ha quedado cerrada definitivamente. Allí han quedado importantes contingentes rojos y la casi totalidad de una División que quiso evitar la limpieza y conquista definitiva de los últimos contrafuertes de la sierra de San Just.

CARABINEROS Y GUARDIAS DE ASALTO EN EL PIRINEO

Es oportuno relatar la anécdota que antes hubo que silenciar, porque ya las fuerzas del Norte terminaron la limpieza de los contrafuertes de los Pirineos.

Había allí, entre las fuerzas enemigas que mandaba el improvisado coronel rojo Guarnier, un batallón de Carabineros y de guardias de Asalto. Un día se presentaron en nuestras avanzadas dos de aquellos hombres. Dijeron que se pasarían en masa, pero tenían un temor: ¡Les habían contado tantas cosas!...

El general Tella quiso oírlos, y acabó por poner en sus manos las disposiciones del Generalísimo, y con ellas partieron hacia las líneas rojas. En secreto se enteró todo el batallón de lo dispuesto por el Caudillo. Las sospechas de Guarnier no impidieron la desertión. La orden de desarme del batallón llegó tarde. En grupos, caminando de día y de noche, con las caras radiantes de júbilo, llegaron a nuestras avanzadas. Todo el batallón supo de la justicia y de la magnanimidad del Generalísimo Franco. Pero no sin pagar tributo. Uno de los dos emisarios primitivos fué sorprendido por los rojos en su huida. Cerca del Noguera-Pallaresa le encontraron nuestras tropas cuando avanzaron, cosido su cuerpo por el plomo de la venganza bolchevique.

LAS INTERESANTES CONVERSACIONES ANGLOFRANCESAS

Se confirma que la cuestión española se trató sobre la base de una victoria definitiva del Generalísimo Franco

Daladier se adhiere a la política internacional de Chamberlain y le felicita por el acuerdo angloitaliano. Inglaterra y Francia están de acuerdo para reconocer la soberanía italiana en Abisinia. Optimismo de la Prensa británica y satisfacción de la de Italia

Se estudió la ayuda mutua naval, terrestre y aérea en caso de guerra

Se inician las conversaciones

Londres, 29.—Ayer comenzaron las conversaciones anglo-francesas. Aproximadamente a las diez de la mañana los señores Daladier y algunos amigos suyos abandonaron la Embajada francesa y pasaron durante un cuarto de hora por la ciudad. Luego regresó a la Embajada, de donde salió M. Daladier a las diez y media, acompañado del ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet, marchando directamente al despacho presidencial de lord Chamberlain. El automóvil de los ministros franceses era seguido por otro que ocupaban el embajador y alto personal de la Embajada.

Los alrededores de la residencia del primer ministro inglés, donde estaba la oficina de trabajo de la Presidencia, estaban ocupados desde primera hora por varios centenares de curiosos. Al descender del automóvil los ministros franceses, los fotógrafos obtuvieron varios momentos de su entrada en la Presidencia del Consejo.

Minutos antes se habían personado en la Presidencia el ministro inglés de

Negocios Extranjeros y el consejero principal del Gabinete británico.

Las conversaciones se iniciaron después de las diez y media, suspendiéndose a las trece horas, para asistir al banquete ofrecido por Chamberlain en honor de los ministros de Francia.

Las conversaciones por la tarde. Comunicado oficial

Londres, 29.—Las conversaciones franco-británicas se reanudaron a las 16.15 y se dieron por terminadas a las 17. Poco después se facilitó a la Prensa el siguiente comunicado:

«M. Daladier, presidente del Consejo de ministros de Francia, y monsieur Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros del mismo Gobierno, se han entrevistado con el primer ministro inglés y con su secretario de Estado. La conversación fué interrumpida para almorzar, prosiguiéndose a las 16.15. Hubo pleno acuerdo sobre todos los puntos. Las conversaciones terminarán mañana a las diez horas.»

Lo lacónico del comunicado no ha satisfecho a los periodistas, los cuales abordaron a los ministros franceses, pidiéndoles ampliación sobre lo tratado en las conversaciones.

Manifestaciones de Daladier

He aquí lo que el primer ministro francés declaró a los informadores:

—Con sentimiento les diré que debo guardar el secreto, porque nos hemos comprometido a no hacer revelaciones sobre los temas de discusión. Puedo asegurar, sin embargo, que en todas las cuestiones importantes que hemos discutido (que han sido más de la mitad de las que abarca el orden del día) hemos llegado a un acuerdo. Terminaremos mañana por la tarde, y esperamos estar de regreso en París a la noche. Hemos podido apreciar una acogida cordial por parte del Gobierno inglés y una comprensión clara de las necesidades a que hemos de hacer frente. Hagan constar la mutua confianza que preside estas conversaciones. La delegación británica demuestra el máximo interés en llegar sobre todo, a la unidad de los servicios de defensa aéreos. Teniendo en cuenta el carácter insular de Inglaterra, es fácilmente vulnerable, por lo que era precisa su defensa aérea en territorio continental.

LA CUESTION ESPANOLA

Londres, 29.—En los medios po-

líticos se dice que la cuestión española ha sido estudiada por los ministros de Francia e Inglaterra, partiendo de la seguridad absoluta de la victoria del Generalísimo Franco.

AMPLIACION EXTRAOFICIAL

Londres, 29.—En los medios políticos ha sido posible conseguir una ampliación de la referencia oficial facilitada al término de las conversaciones ayer tarde.

El primer problema examinado ha sido el de las relaciones con Italia. Los ministros británicos detallaron a los franceses las condiciones en que se iniciaron y desarrollaron las conversaciones anglo-italianas y el resultado que se espera de ellas.

Daladier, en nombre del Gobierno francés, felicitó a Chamberlain por el éxito del acuerdo que es considerado por Francia como un paso decisivo en la política de pacificación de Europa, tan valientemente iniciada por el primer ministro de la Gran Bretaña.

Daladier declaró que se adhería a esta política de Chamberlain, como lo demuestra la iniciación de conversa-

(Continúa en la página 2)

CRONICA DE GUERRA

QUE LO SEPA LA RETAGUARDIA

Frente de Levante, 28.—El dios Neptuno no aplaca sus iras. A diario nos envía cataratas de agua sobre la tierra ya empapada, en la que se forman charcos y lodazales. Todos los caminos y los valles de los montes están encharcados. Virtualmente han quedado suspendidas toda clase de operaciones a causa del temporal. Además, la nieve en las alturas no permite adelantar un paso sobre ellas.

Como todos los grandes atmosféricos se conjuran, hay grandes nieblas en la costa de Levante que hacen imposible la visibilidad a la aviación y a la artillería.

No ha sido esto óbice para que en el sector del Alfambra haya efectuado el general Varela una rectificación a vanguardia.

Por lo demás, puede resultar beneficioso este descanso para que las tropas renueven sus ímpetus y fortalezcan sus fuerzas un tanto disminuidas por el constante ajeteo victorioso de estos últimos días.

Continúan los dirigentes en su labor de infundir alientos a sus masas. Como es natural en ellos, no han descuidado el enviar a los soldados y a los obreros de las fortificaciones el manifiesto de rúbrica con motivo de la proximidad del primero de Mayo. En él afirman: «La guerra no puede terminar sin una victoria popular». Idéntica labor de levantar los ánimos realizan en la retaguardia, que ansía el momento de que termine la tiranía roja.

Frente de Levante, 28.—Menos cejazón del horizonte. Nubes más altas. Un cielo menos agresivo. Todo nos hace concebir la esperanza de un tiempo mejor.

El temporal, que todavía sigue haciendo acto de presencia, ha dejado el campo convertido en una esponja. El avance en estas condiciones es imposible, no tanto por lo que atañe a los servicios de vanguardia como por lo que se refiere a los servicios de retaguardia con la intensidad que corresponde a un Ejército como el que pelea a las órdenes del general Varela. Hay que llegar a las posiciones, donde quiera que éstas hayan quedado establecidas. Lo más frecuente es que no se establezcan al borde de las carreteras de primer orden, y por eso hay que llegar hasta ellas como se puede, por caminos muertos, pistas, y aun a campo traviesa. La marcha por tal terreno representará un gigantesco esfuerzo continuado. Hay que rendir homenaje al trabajo de los hombres que conducen los camiones. Los conductores nos ofrecen la sensación de que brota de su cuerpo toda la energía que pone en movimiento los vehículos por estos caminos imposibles. Parece increíble que los camiones puedan rodar. Antes de este temporal hemos visto camiones metidos hasta los cubos en los hoyos de las

Gran feria de ganados en Turégano titulada de «La Cruz»

Del 3 al 7 de Mayo próximo se celebrará en esta villa, como de costumbre, la renombrada y acreditada feria de «La Cruz» de toda clase de ganado, especialmente mular, caballar, vacuno y asnal, haciéndose, como es sabido en esta época, innumerables transacciones. Se dispone, como en la tradicional de San Andrés, de cómodos alojamientos para los feriantes y de excelentes establos para los ganados y abrevaderos, no existiendo ni puesto municipal. Deberán venir provistos los que acudan a la feria de la guía Sanitaria de los ganados que presente, en evitación de molestias y responsabilidades. Turégano, 25 de Abril de 1933.—El alcalde, JOSE CANTO.

El Congreso de Servicios Técnicos de F. E. T. continuará sus sesiones

Bilbao, 28.—Ha continuado sus tareas el Congreso Técnico de Falange, trabajándose intensamente en todas las secciones. En la Industria y Comercio se trató de la Ley de Minas, sobre los combustibles sólidos y líquidos y sobre potasas; la de Arquitectura trató sobre la reconstrucción nacional; la de Organización Interior y Servicio de Trabajo, de los servicios públicos y Cajas centrales y auxiliares; la de Banca, Economía y Hacienda, sobre la Banca privada, control bancario, cuentas corrientes, etc., y la de Obras públicas y Comunicaciones, sobre la reconstrucción nacional en cuanto se refiere a transportes por carretera y ferrocarril. Los trabajos quedaron suspendidos a las diecisiete horas y media. Los delegados embarcaron en la ría y llegaron hasta el puerto, en donde visitaron algunas instalaciones.

El Emperador del Japon Hirohito, que hoy cumple treinta y siete años

Nació este poderoso Monarca en el palacio de Aoyama, en Tokio, el 29 Abril 1901. Es el ciento vigésimo cuarto Emperador del Japon e hijo primogénito del finado Emperador Taisho. A causa del mal estado de salud de su padre, fué elevado al cargo de regente el 25 de Noviembre de 1921. Casó con la princesa Nagako en 26 de Enero de 1924. Sucedió en el Trono a su padre, el 25 de Diciembre de 1926.



Asimismo el vicepresidente del Gobierno, señor de Jordana, ha dirigido, con tan fausto motivo, telegrama de felicitación al presidente del Consejo ministros del Japon.

Su Majestad Imperial Hirohito es muy versado en ciencias culturales y naturales, dedicándose, especialmente, a los estudios de la Biología. Se distingue por su destreza como jinete, practicando, hábilmente, los deportes de golf, tennis y natación y otros ejercicios atléticos.

Amable, generoso y compasivo en extremo, siempre que ocurre alguna calamidad envía su chambelán para preguntar por los que sufren, socorriendo además con largueza a los desamparados. Entre sus súbditos goza de enorme popularidad, habiendo despertado en ellos un respeto y cariño que raya en la veneración y que le convierten en uno de los soberanos más amados entre todos los que empuñaron el cetro en el Imperio del Sol Naciente.

UN TELEGRAMA DE FELICITACION DEL GENERALISIMO

Burgos.—Con motivo del cumpleaños de Su Majestad Imperial, el Emperador del Japon, Su Excelencia el Jefe del Estado le ha dirigido el siguiente telegrama: «Reciba Vuestra Majestad Imperial mi más cordial felicitación con motivo aniversario de su natalicio haciendo al propio tiempo los más fervientes votos por la prosperidad y engrandecimiento del gran Imperio nipón.—FRANCISCO FRANCO, Jefe de Estado.»

El mensaje de parlamentarios norteamericanos en favor de la España roja

La mayor parte de aquéllos han retirado sus firmas del documento por ser objeto de engaños. Un nuevo incidente ha venido a añadirse a los tan conocidos sobre el famoso mensaje de adhesión y simpatía a la España roja, suscrito por sesenta parlamentarios americanos. Sabido es que casi la totalidad de estos señores han retirado sus firmas, alegando haber sido objeto de engaños. Pero la acusación más grave contra los organizadores de dicho mensaje acaba de ser hecha por el diputado del South Dakota Mr. Fred H. Hildebrant, según el cual no sólo se ha falseado el texto del documento, sino que también, al darlo para su publicación en la Prensa, le ha sido añadido un párrafo favorable para los gobernantes rojos que no figuraba en el documento original, presentado a la firma de los parlamentarios americanos.

Los «voluntarios» que desfilaron ayer por Barcelona

Publicamos ayer una noticia de Barcelona en la que se daba cuenta de que habían desfilaro por las calles de Barcelona los voluntarios de la C. N. T. y de las juventudes voluntarias que formando una columna de unos 2.000 hombres marchaban al frente. Hoy hemos recibido el siguiente despacho: «Perpignan, 29.—Ayer desfilaron por Barcelona los «voluntarios» que la C. G. T. francesa ha reclutado en París, los cuales han sido enviados al frente por el Gobierno Negrin.

Las interesantes conversaciones anglofrancesas

(Viene de la página 1) ciones franco-italianas inmediatamente después de la firma del acuerdo de Roma. Los ministros franceses e ingleses se han puesto de acuerdo para proceder al reconocimiento de la soberanía italiana en Abisinia, y fijaron los puntos de vista de un acuerdo en ese sentido durante la sesión que celebrará el Consejo de la Sociedad de Naciones el día 9 de Mayo, en la que será estudiada la liquidación total del problema.

EL ESTUDIO DEL CONFLICTO ESPAÑOL

Con relación a la cuestión española, se estudió la retirada de voluntarios.

Lord Halifax hizo un detallado resumen de los trabajos que ha realizado hasta ahora el Comité de no intervención, en aquel sentido.

M. Bonnet indicó la necesidad de que se obtenga la máxima eficacia de esta retirada que debe efectuarse a la mayor brevedad.

Derivó la discusión sobre algunos aspectos del Mediterráneo, régimen de los italianos residentes en Túnez y cuestión del Mar Rojo.

Se pasó después (y esta es, tal vez, la parte culminante de las conversaciones), a estudiar lo que se denomina «cooperación técnica y económica anglo-francesa». Lord Halifax recordó los compromisos firmados entre Inglaterra y Francia sobre la mutua defensa de una ayuda, conjunta, terrestre, naval y marítima, tanto continental como en lo que se refiere a las comunicaciones con los dos imperios coloniales.

Manifestaciones de M. Bonnet

Londres, 29.—Los periodistas abordaron también al ministro francés de Negocios Extranjeros, quien a preguntas de aquéllos declaró:

Hoy hemos discutido los siguientes puntos: Italia; negociaciones inglesas y francesas con Roma; Sociedad de Naciones; reconocimiento de la conquista de Etiopía; España; retirada de voluntarios; defensa nacional; acuerdos técnicos y económicos entre ambos países.

Añadió que los problemas de Alemania y Checoslovaquia, y los que sugiere la Europa Central, serán tratados mañana, así como las perspectivas que ofrece el Extremo Oriente.

Interrogado sobre el hecho de que no figure la cuestión financiera en el orden del día, contestó:

—Podemos tratar de muchas cuestiones al margen del orden del día, pero oficialmente no trataremos de ella.

Al castillo de Windsor

Londres, 29.—Desde la residencia del primer ministro, Daladier y Bonnet marcharon a la Embajada francesa, en la que se cambiaron de ropa para acudir al castillo de Windsor, en donde se celebró el banquete dado en su honor por el Gobierno británico.

Optimismo en la Prensa inglesa

Londres, 29.—Con sensacionales caracteres la Prensa inglesa informa y comenta sobre las conversaciones iniciadas ayer. Puede decirse que en los editoriales se advierte un completo optimismo sobre el éxito final de aquéllas, y se espera que en todos los problemas recaiga acuerdo.

Los periódicos no regatean elogios a M. Daladier, que ha sabido adoptar una política realista, imitando a mister Chamberlain.

Satisfacción en la Prensa italiana

Roma, 29.—La Prensa italiana se ocupa con interés del desarrollo de las conversaciones anglo-francesas. Se observa una línea de conducta que no rebasa ningún diario: Evitar comentarios.

Sin embargo, no ocultan los diarios la satisfacción por las relaciones de París y Londres con Roma, así como por el hecho de que el reconocimiento de la soberanía italiana en

Abisinia haya sido colocada en primer plano de las discusiones, con resultado positivo.

El lunes se pondrá a debate en los Comunes el acuerdo anglo-italiano

Londres, 29.—En la sesión celebrada ayer tarde por la Cámara de los Comunes, lord Simon, en funciones de primer ministro, anunció que el lunes comenzará el debate sobre la firma del acuerdo anglo-italiano. Chamberlain someterá dicho acuerdo a la Cámara, esperando que será aprobado, aunque el debate ha de ser largo y animado.

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

En la relación de incorporaciones publicadas en EL ADELANTADO correspondiente al día de ayer, se cometió un error involuntario en las del Hospital Seminario, que se rectifica por la presente nota advirtiendo que las señoritas que deben incorporarse en dicho Hospital, el día 1.º del próximo Mayo, son las siguientes:

Encarnación Martín Martín, Alejandra Bueno Rodríguez, Esperanza Sacristán Sanz y Rosa García Gómez.

Parte dispositiva del Decreto por el que se deroga el de readmisión de obreros y empleados represaliados políticos

He aquí la parte dispositiva de este Decreto, del que dimos a conocer un extracto en nuestro número de ayer:

Artículo 1.º Se considerará derogado y sin valor alguno el Decreto de 29 de Febrero de 1936 y sus disposiciones complementarias, relativo a la readmisión en sus anteriores puestos de trabajo e indemnizaciones a los llamados por dichos preceptos, obreros, empleados o agentes represaliados políticos.

Art. 2.º Los obreros que deban sus actuales puestos de trabajo a la aplicación del Decreto de referencia y disposiciones complementarias, seguirán en los mismos sujetos a los preceptos de la vigente Legislación Social, aplicable por igual a todos los trabajadores, no pudiendo ser despedidos más que en los casos y con las condiciones y requisitos que las normas en vigor establecen.

Art. 3.º Las reclamaciones y recursos formulados en materia de readmisiones motivadas por el Decreto citado, y las solicitudes de sanciones o indemnizaciones a los patronos por su negativa a llevar a cabo la readmisión, que no estuvieran actualmente resueltas por las Comisiones Especiales, Delegaciones de Trabajo, Ministerios o cualquier otro organismo, incluso el disuelto Tribunal de Garantías Constitucionales, quedarán sin

curso, teniéndose por no presentadas. Art. 4.º Por los Juzgados de Primera Instancia se dejarán cuantos procedimientos de apremio se hallasen en tramitación para hacer efectivas las indemnizaciones acordadas por las Comisiones Especiales de Readmisión o para recaudar las multas impuestas por la oposición a las readmisiones decretadas, cancelando de oficio los embargos, fianzas y cuantas medidas precautorias, en su día, se hubieran adoptado.

Art. 5.º Los depósitos constituidos para interponer recursos ante el Tribunal de Garantías o ante cualquier otro organismo o autoridad contra las resoluciones dictadas como aplicación del Decreto de 29 de Febrero de 1936, por las Comisiones Especiales, Delegaciones de Trabajo o Ministerio, en la materia que nos ocupa, serán devueltos a los depositantes, a petición de los mismos y previa orden del delegado provincial de Trabajo correspondiente, con sujeción a los preceptos de carácter general que, en razón a las circunstancias de guerra, rigen en la materia.

Dado en Burgos, a 21 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—Francisco Franco.—El ministro de Organización y Acción Sindical, Pedro González Bueno.

Homenaje al invicto general Mola

La Comisión organizadora del homenaje al glorioso general Mola, ha acordado prorrogar el plazo de la suscripción abierta para recaudar fondos, hasta el día 30 de Mayo, con cuyo producto habrá de erigirse una cruz monumental en el sitio en que cayó muerto por España el invicto capitán de la Cruzada.

En EL ADELANTADO se reciben los donativos con un máximo de cinco pesetas para los personales y mil pesetas para las sociedades o entidades.

Suma anterior, 4.264,20 pesetas.

Doña Restituta Gómez Herrero e hija, 5 pesetas; don Nicolás Sanz Santos, 2; doña María Candamo, viuda de Montenegro, 5; señorita Francisca Montenegro, 5; don Matías Costa, 2; excelentísima Diputación provincial, 1.000; don Domingo Rodríguez Arce, 5; jefe de F. E. T. y de las J. O. N-S. de Fuentepiñel, 5; don Mariano Ramos de Remondo, 5; doña Eloísa García, de id., 5; don Alberto Marcos, de Villacastin, 1; Colegio Oficial del Secretariado local, 50; don Pedro de la Fuente, 1; don Dionisio Burgoa, de Fuentidueña, 2; don Arcadio Hernández, 2; don Lorenzo Calvo García, teniente de Sanidad Militar, 5; don Emilio Alonso Rodríguez, sanitario, 2; don Isaac Blanco, 5; don Florencio Herrero, de Rapariego, 2; don

Tomás Cerezo, 5; don Tomás Rios, 2; don Francisco Sombrero, 5; don Francisco Masda, 2; don Andrés Martín Moya, 5; don Gerardo Diaz, 3; don Francisco Aponte, 5; don Joaquín Chacón, 5; doña Carmen Mata de Chacón, 5; don Manuel de Miguel, 5; doña Isabel de Miguel, 2; doña Emilia de Miguel, 2; don Pedro de Miguel Diego, 2; don Pedro Miguel Miguel, 2; doña María Asun-

quiere. Camaradas que se han de presentar mañana, a las ocho y media de la mañana, en la Jefatura provincial para prestar servicio: Jefe, Santos Díaz Govea; falangistas: Federico Alcón Sanz, Antonio Gómez Cubo, Agapito López Arce, Dionisio Lara Andarías, Francisco Llorente Casas, Valentín Muñoz Aznárez, Manuel Martínez Castro, Vicente Pascual Alonso y Miguel Rodríguez.

EL JOVEN LUIS LAFUENTE SAMPER Falleció en el Hospital Militar de Riaza el día 28 de Abril de 1938 a los 19 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolado padre don Jacinto Lafuente (médico de la Prisión provincial); hermanos don Adolfo Lafuente (teniente de Ingenieros) y doña María Luisa Lafuente Samper; abuela doña Matilde Vallejo; tíos, primos y demás familia. Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Tarifas para el percibo de sobrepertes especiales aplicables a la correspondencia por vía aérea

Se extiende a los huérfanos de asesinados por los rojos la exención del pago de derechos de matrículas

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del ministerio de Hacienda, aprobando las siguientes tarifas para el percibo de los sobrepertes especiales aplicables a la correspondencia que circule por vía aérea en las líneas que a continuación se expresan: Interior de Península, poblaciones de la Soberanía Española en Marruecos y Zona de Protectorado; cartas, 0,50 pesetas cada 15 gramos o fracción; tarjetas postales, 0,50; giros postales, 0,25; papeles de negocios, muestras, medicamentos y periódicos, 0,20 pesetas cada 15 gramos o fracción.

Baleares, Canarias, Ifni y Cabo Juby: cartas, 1,00 peseta cada 15 gramos o fracción; tarjetas postales, 1,00 peseta; giros postales, 0,50; papeles de negocios, muestras, medicamentos, periódicos, 0,35 pesetas cada 15 gramos.

Con destino al pago de los expresados sobrepertes se emitirán sellos especiales previa aprobación del correspondiente modelo; reproduciéndose

en los mismos la efigie del inventor del autógrafo, don Juan La Cierva Codorniu, como homenaje a la memoria de este insigne español.

En tanto se realiza la edición de los nuevos sellos, se utilizarán los emitidos para el franqueo ordinario, sobrecargando al efecto el número que sea preciso de las clases de una peseta, cincuenta y veinticinco céntimos con la inscripción: «Correo aéreo».

Otra disponiendo que los beneficios de exención de pago de derecho de inscripción oficial o libre, sean bien abonados en metálico a papeles timbrados, así como los derechos de prácticas en todos los establecimientos dependientes de este Ministerio concedidos por Orden de 4 de Noviembre de 1937, se hacen extensivos a todos los huérfanos de ciudadanos civiles que hubieren sido asesinados por las hordas marxistas, como consecuencia del Movimiento nacional y por ser considerados como identificados con él.

Lea V. los anuncios breves



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida..

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de

BAYER Aspirina EL REMEDIO SOBERANO

Gobierno portugués ha reconocido al del Generalísimo Franco

Como único legítimo de España

Y el de Yugoslavia tiene la intención de hacer lo propio en breve

Belgrado.—Según noticias publicadas por la Prensa, el señor Stojadinovitch, presidente del Consejo de ministros, tiene la intención de reconocer próximamente «de jure» al Gobierno del Generalísimo Franco.

Lisboa, 28.—Esta tarde el jefe del Gobierno portugués, doctor Oliveira Salazar, hizo una declaración a la Cámara anunciando que el Gobierno de Portugal había adoptado el acuerdo de reconocer oficialmente, a partir de hoy, al Gobierno del general Franco, como único Gobierno legítimo de España.

La noticia fué acogida con grandes demostraciones de entusiasmo.

Está herido el duque de Veragua, descendiente de Colón

San Sebastián, 29.—En el Hospital militar ha ingresado hoy, herido en la vista, el duque de Veragua, descendiente de Cristóbal Colón.

Cuando el duque de Veragua fué detenido y encarcelado a bordo de un buque por los separatistas vascos, varias Repúblicas sudamericanas le instaron a que eligiese residencia en cualquiera de ellas, pero el ilustre aristócrata, aun agradeciéndolo, declinó el ofrecimiento. Desde que se vió libre, el duque de Veragua ha estado luchando en el Ejército de la España nacional hasta ahora en que, como antes hemos dicho, ha resultado herido.

Se reúne en Sevilla el Instituto de España

El duque de Maura reitera al Generalísimo la adhesión de todas las Academias

Sevilla, 29.—Con gran solemnidad celebró ayer sesión en el Salón Murillo el Instituto de España.

Presidió el ministro de Educación Nacional, señor Sainz Rodríguez, que tenía a su derecha al general Queipo de Llano. En la presidencia tomaron asiento también los gobernadores civil y militar, el duque de Maura en representación del duque de Alba y don Eugenio D'Ors, secretario de la Academia Española.

En estrados aparecían todos los académicos.

Empezó la sesión, conmemorativa del II Centenario de la Fundación de la Academia de la Historia, con la recepción del nuevo académico, catedrático de Madrid, don Pío Zabala. Le contestó el catedrático de la Universidad de Madrid, don Antonio Ballesteros.

El secretario de la Academia de la Historia, señor Castañeda, declaró que por ausencia del duque de Alba iba a leer el trabajo del mismo. Dijo que los duques de Alba y Maura habían hecho sendos donativos de pesetas 25.000 para ediciones de obras de la Academia y una recopilación de las actividades de la Real Academia de la Historia desde su fundación.

El duque de Maura se congratuló de la celebración de esta reunión, e hizo ver el contraste de la España nacional con esta reunión de académicos y de hombres de Letras y Ciencias, con la España roja. Reiteró la adhesión de todas las Academias al Generalísimo y pidió a Dios le proteja y dirija en la obra de liberación y reconstrucción de España.

A continuación, una banda interpretó los cantos y el Himno nacionales, que todos los concurrentes al solemne acto escucharon en pie, con el brazo extendido, dándose vivas a España, al Generalísimo, al general Queipo de Llano y al ministro de Educación Nacional.

Teatro Cervantes

Para mañana sábado, día 30

La mejor productora de documentales presenta

Noticiero Italiano Luce núm. 15
con interesante reportaje en la histórica ceremonia del primer Consejo Nacional reunido en Burgos, con asistencia del Caudillo de España, en el Monasterio de las Huelgas.

Nadando en seco

con JOSE E BROWN (a) Bocazas

y GINGER ROGERS

Las regocijantes aventuras y peripecias de un desgraciado que le tenía un miedo invencible al agua y se vió obligado a suplantarlo a un gran campeón de natación.

Facetas del terror en la zona roja

La bolsa cerrada ayer es de quinientos kilómetros cuadrados

Informaciones de la guerra

Nuestro frente ha progresado en seis días cuarenta kilómetros al Sur de Montalbán

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 29.—EL FACTOR TIEMPO.—El viento temporal ha paralizado las operaciones. Sin embargo, durante la jornada de ayer el Ejército, aprovechando algunas horas, realizó algunas rectificaciones y se logró establecer contacto entre las tropas que operan en la zona de Julves con las de Aliaga. Con esta operación se cierra una extensa bolsa de quinientos kilómetros cuadrados, habiéndose colocado nuestro frente a cuarenta kilómetros al Sur de Montalbán. En seis días de ofensiva, el adelanto ha sido sobresaliente.

LA LLUVIA, SEGUN LOS ROJOS.—'L'Humanitat' dedica este elogio a la lluvia: 'En estas noches encapotadas, cuando vino se retira a buscar reposo, se diría que el agua que nos empapa nos protege. Bien venida sea la lluvia. Cuando llueve, no pasa nada, ni se avanza en los frentes.'

Una nueva táctica de la guerra. No consideran necesario combatir y luchar. Ahora sólo se limitan a desear que llueva mucho. Eso de que con la lluvia no se avanza, es una confesión de que hace tiempo renunciaron los bolcheviques a avanzar y sólo esperan que la lluvia retrase nuestra victoria. Desgraciadamente para ellos, nos acercamos al verano. La época de las lluvias ha pasado ya, y aunque pidan un diluvio, no creemos que los agentes atmosféricos sean tan complacientes que vayan a concedérselo.

Si ellos creen que la lluvia pueda molestarlos, bueno será advertir que estos fenómenos perjudican más a un enemigo desorganizado. Ellos tratan de enviar refuerzos, pero tropiezan con grandes dificultades. A un Ejército bien equipado, la lluvia le proporciona descanso. Para unas partidas sueltas, mal alimentadas y peor vestidas, la lluvia es un disolvente. Es posible que cuando el temporal amaine y luzca el sol, encontremos el terreno despejado.

En Barcelona, aprovechando este respiro, se dedican a cantar que tienen tres ríos: el Noguera-Pallaresa, el Alfambra y el río Ebro, pero no hacen notar que esta línea fluvial no ha sido trazada por ellos. La traza nuestro Ejército y no impide nuestra marcha. Es una defensa nuestra que obliga a los marxistas a estar quietos. Por tanto, dichos tres ríos son nuestro baluarte, y las cabezas de puente establecidas en la parte Oeste, nos garantizan el paso a la costa catalana cuando nuestro mando lo decida. Bueno será hacer resaltar este detalle para que el Gobierno rojo no especule con los ríos...

NUESTRA POSICION ACTUAL EN EL FRENTÉ DE TERUEL

Frente catalán, 29 (Crónica del corresponsal de la Agencia Faro).—Aragón está jugando papel muy decisivo en esta guerra. Le jugó en los primeros días del Movimiento, constituyendo una barrera infranqueable entre Cataluña y Madrid, que de no haber subsistido hubiera podido cambiar el rumbo de la guerra. Le jugó después, meses y meses, conteniendo los violentos ataques del enemigo, que había recibido constantes refuerzos de hombres y material por la frontera y los lanzaba furiosamente contra la dilatada línea aragonesa, y le está jugando en estas últimas semanas.

La pasajera caída de Teruel podemos calificarla de episodio providencial. No ocultaban los marxistas sus propósitos de apoderarse de Huesca y después de Zaragoza. La consigna soviética lanzada un día y otro por la propia emisora de Moscú, era la de apoderarse de la capital de Aragón como único medio de salvar Madrid, comunicándole con Cataluña.

Nuestro mando comprendió bien pronto que era en Aragón donde el enemigo quería reñir la definitiva batalla. Y recogió el reto.

Estaba bien preparado para ello, pues no se olvide que al terminarse la campaña del Norte descansaron un par de meses nuestras tropas. Los que entonces pudieron sentir alguna impaciencia, ya habrán visto cómo fueron empleados aquellos setenta días.

Se reconquistó Teruel tras la batalla del Alfambra; fué liberada toda la provincia de Huesca y salvada la capital, que tenía posiciones enemigas a 300 metros de la misma. Nuestros soldados llegaron al Alto Aragón y a la frontera francesa. Como de un manotazo fué lanzado el enemigo de toda la

cuenca del Ebro, liberando también a Zaragoza, que tuvo enemigo a menos de 20 kilómetros de la ciudad y llegamos a la costa, en la que nos vamos extendiendo como mancha de aceite. Las provincias de Lérida, Tarragona y Castellón, recibieron el contacto fuerte de nuestros soldados. Aragón, contenido durante tantos meses, se desbordó de modo fulminante y por sus tierras ensangrentadas España llegó al mar. Y ahora vuelve Teruel a ser eje fundamental de las operaciones. ¿Cuánto debe España a esta ciudad mártir, en la que llegó a clavar sus garras el marxismo internacional!

Fué a partir de entonces—y la Historia, en justicia, así sabrá reconocerlo—cuando se inició la caída vertiginosa del frente marxista. Al final de la guerra se verá el papel decisivo que jugó Teruel en su resolución rápida.

Ahora se está liberando el resto de su provincia, que, como la de Zaragoza, será desbordada también de sus fortines naturales. El enemigo así lo comprende y por eso aguanta y resiste. A diario recibe hombres y material por la maldita frontera francesa y eso le hace sostener una lucha que, sin esa ayuda, ya hubiera concluido. Pero la guerra, ganada en el Norte y vendida en Aragón, habrá de acabarse muy pronto, pese a los dirigentes marxistas, que se obstinan en mantenerla con la ayuda extranjera. Por sus muchos crímenes temen la hora de la justicia y, además, porque han logrado inculcar el terror en su hambrienta retaguardia.

Hay además una nube de presidiarios y hampones que desempeñan ahora cargos militares que les proporcionan pingües beneficios. Estos no pasan hambre y, por tanto, quieren que prosiga la lucha para seguir robando el Erario público. Era obligada esta consideración general sobre el papel de Aragón y la marcha de la guerra para que el lector tenga una impresión de conjunto sobre el momento, y para que todos se expliquen cómo a pesar de los desastres rojos en Aragón éstos prolongan desesperadamente la lucha.

La lluvia, copiosísima también durante el día de hoy, ha hecho los caminos intrasitables. Parece que este temporal va a durar unos días, pero es lógico que expliquemos las operaciones realizadas hasta la fecha por este frente de Teruel para que el lector esté preparado y pueda medir, incluso, el alcance que tendrán en un porvenir muy próximo.

SECTOR DE CASTELLOTE.—Partiendo de Cuevas de Cañas, una columna avanzó al Noroeste, teniendo como eje la carretera de Cuevas a Santolea, habiendo ocupado Dos Torrés. Otra columna, apoyándose en el flanco izquierdo de nuestras posiciones de Ejuive, ascendió por el pueblo de Villaseca a la sierra de la Garrocha y vadeó el Guadaloque, en cuyo momento las fuerzas de nuestras posiciones de Santolea, descendiendo de los Saltos del Morrión, completó el cerco al pueblo de Ladrúñan, que quedó en nuestro poder.

Continuamos la persecución de los marxistas y se cruzó el río Bordón, estableciéndose nuestras vanguardias sobre la carretera de Castellote y Cantavieja, a la altura del pueblo de Bordón, a menos de 10 kilómetros de nuestras posiciones de Forcall, en el sector de Morella, avance que nos pone en posesión de dos carreteras conducentes que se encuentran en la zona roja por la llamada sierra Blanca.

SECTOR DEL ALFAMBRA.—Una columna partió de las posiciones de Peralas, vadeó el Alfambra y, en hábil maniobra envolvente, cercó Villalba Alta y Orriós, que cayeron ayer en nuestro poder. Aprovechando la sorpresa se escaló las alturas de la sierra del Pobo, merced a la protección que al flanco izquierdo le prestaron las fuerzas de las posiciones de Ababuj. Mientras tanto, otras columnas cruzan el río Alfambra en las inmediaciones del pueblo del mismo nombre, y, después de tomado Escorihuela, lograron establecerse en el cerro de las Cruces, desde donde protegieron el avance de la otra columna que con tal apoyo consiguió llegar hasta la carretera de El Pobo, varios kilómetros al Sur de Ababuj.

Esta es nuestra posición actual, tan sólo alterada en el día de hoy por ligeras rectificaciones a vanguardia. Tenemos puntos de apoyo verdaderamente privilegiados para el logro de la liberación completa de toda la provincia de Teruel y la penetración en las de Castellón y Valencia por esta parte.

En su día se demostrará.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Chamberlain trata de convencer a Daladier para una aproximación al III Reich

Las conversaciones francoinglesas se han reanudado esta mañana

EL CONFLICTO CHINO. JAPONES

73 barcos con material bélico para los chinos

No hay negociaciones

Hong-Kong, 28.—El embajador de la Gran Bretaña ha desmentido las informaciones de Prensa que le atribuyen la iniciación de negociaciones con las autoridades chinas para llegar a un armisticio con los japoneses.

FRANCIA

Incautación de órdenes y consignas escritas del partido comunista

París.—'Le Jour' comunica que la Policía se ha incautado de órdenes y consignas escritas del partido comunista francés, dirigidas a las organizaciones afiliadas al partido.

Uno de estos documentos se ocupa de la creación de destacamentos armados. El documento prescribe que los jefes de dichos destacamentos deben ser elegidos cuidadosamente entre los miembros más seguros, prefiriéndose extranjeros. Dichos jefes deben disponer de grupos de veinticinco hombres robustos y armados cada uno de ellos. Cada grupo debe disponer de tres motocicletas encargados de mantener el contacto con los demás grupos. Los «puestos de mando central» deberán ser instalados para cada acantonamiento en lugares bien seguros y en primer lugar, toda vez que sea posible, en los sótanos de grandes almacenes o de restaurantes.

El gobernador de Castellón ha dado orden de que todos los hombres, hasta los cuarenta y cinco años, se alistan en el Ejército en un plazo de cuarenta y ocho horas. Nadie podrá ejercer oficio que no esté conectado con las necesidades de la guerra.

N, DE LA R.—El lector habrá hecho ya consideraciones en relación con el anterior guión, verídico, de las trágicas facetas que ofrece la vida en la zona roja.

Sinceramente, es tanta la pena que nos produce, que nos encontramos sin ánimos para escribir un comentario. Todas nuestras fuerzas escapan en el grito: ¡Malditos! ¡Malditos!, dirigido contra los seres infrahumanos que allá, en la España crucificada, aprietan los resortes del terror para sostener una situación insostenible.

Y ese nombre de don Rafael Salazar Alonso, fusilado en Madrid por amar a España, como tantos y tantos otros, que aparece ahora entre los sancionados por un Tribunal de responsabilidades civiles que le impone una indemnización de cinco millones de pesetas?

Una nota dirigida a una célula comunista de Marsella, habla de que se encuentran los mejores agentes de propaganda entre los obreros y empleados de los arsenales. En esta misma nota se declara además que, a pesar de todo, ha habido numerosos traidores entre los jefes de las células comunistas. Todo traidor debe ser fusilado, asegurándose su fortuna personal para el partido comunista. A este respecto, los documentos comunistas hacen alusión a la actividad y a los métodos puestos en práctica por Stalin en la Unión Soviética.

INGLATERRA

Esta mañana se han reanudado las conversaciones francoinglesas

Londres, 29.—Daladier y Bonnet han pasado la noche en el castillo de Windsor, como huéspedes de honor de los Reyes.

Esta mañana, minutos antes de las diez, salieron acompañados del embajador de Francia, dirigiéndose a la Embajada de este país. A las 10.25 salieron y marcharon a la residencia presidencial para reemprender las negociaciones.

Los diarios de esta mañana comentan los resultados de la primera fase de las negociaciones y dedican especial atención a la alianza defensiva francoinglesa. Algunos diarios declaran que se ha llegado a un acuerdo en la cuestión aérea.

Con relación a la cuestión alemana, la Prensa dice que Chamberlain quiere llegar a una aproximación con el III Reich, y hace todas las tentativas posibles para desvirtuar la observación francesa.

'News Chronicle' cree que los ministros británicos están convencidos de la inminencia de la victoria del Generalísimo Franco.

ALEMANIA

El viaje de Hitler a Italia

Berlín.—Un comunicado oficial anuncia el viaje del Führer, quien irá a Italia el 2 de Mayo.

Acompañarán al Führer en este trascendental viaje el ministro de Negocios Extranjeros von Ribbentrop; el lugarteniente del Führer, ministro de la Propaganda doctor Goebbels; el ministro doctor Frank; el jefe de la Cancillería; ministro doctor Lammer; el jefe del alto mando del Ejército von Keitel; el jefe de la Policía alemana von Himler; el jefe de la Cancillería del Führer, Bouhler; el dirigente del Reich, Amann; el jefe de la Prensa, Dietrich; el de la Cancillería presidencial, doctor Meisner; el ayudante jefe del Führer, Bruckner, y otras distinguidas personalidades.

Acontecimiento histórico

Roma.—Con motivo del próximo viaje del Führer a Italia, el embajador de Alemania en esta capital, von Mackensen, hizo declaraciones a los periodistas, afirmando que la Italia fascista y la Alemania nacionalsocialista culminan sus relaciones cordialísimas con este viaje del Führer, que puede ser considerado como un acontecimiento histórico.

El Embajador ha expresado viva satisfacción por haberle permitido las circunstancias inaugurar su cargo de embajador con una misión de tal grandeza.

Oficial fusilado en su pueblo natal

Millones de pesetas por responsabilidades civiles

Rafael Solazar Alonso, asesinado en Madrid, figura entre los sancionados con cinco millones de pesetas

Madrid, 29.—El general rojo Cardeña recibió a los periodistas y les habló en los frentes del Centro, Sureste y Sur del Tajo no ocurridos novedades.

El motivo de celebrarse hoy el centenario de la constitución del Consejo municipal madrileño, se celebró en el Ayuntamiento un homenaje. El alcalde, Enche, dió unas palabras a Barcelona y provincias, diciendo que estrechamente relacionados con el problema de la familia. Manifestó que, por las dificultades que impone la guerra, debe desecharse todo temor a que los madrileños puedan verse privados de viveres, pero ello queda a cargo de los servicios de transporte muy difíciles actualmente.

Soldados condenados a muerte

Barcelona, 29.—Han sido condenados a muerte, por deserción ante el enemigo, los soldados Tomás Valera, José X. y José Pérez, quienes, al terminar el periodo de permiso, no se negaron a cumplir sus deberes.

'Mano dura'

Madrid, 29.—Asistiendo el alcalde a las sesiones de la Comisión municipal de la provincia de Madrid, así como los de los pueblos de Teruel que continúan en poder de los marxistas, el jefe del Frente antimarxista y representantes de los políticos y organizaciones catalanas, se ha celebrado un acto que el gobernador ha pronunciar un discurso en el que dijo que los rebeldes deben cumplir las órdenes emanadas del Gobierno sobre la integración de los reclutas y voluntarios para las brigadas de fortificación. Pidió que se siga la política de mano dura para castigar a los desertores y enemigos del régimen.

de publicarse 'Ultima Hora'

Barcelona, 29.—Ha dejado de publicarse el periódico 'Ultima Hora', órgano de la Esquerda catalana. Su publicación es debida a las restricciones que impone la guerra. Seguirá publicándose la opinión de la Esquerda en el diario 'L'Humanitat'.

Setenta y tres millones de pesetas por responsabilidades civiles

Barcelona, 29.—El Tribunal de responsabilidades civiles ha dictado centenas de sentencias condenatorias.

Indemnizaciones impuestas alcanzan a una cifra de ciento setenta y tres millones de pesetas. Muchas de estas indemnizaciones superan la cantidad de dos millones de pesetas. Las pequeñas son de cien mil pesetas.

Entre estos últimos figuran don Antonio Alvarez, Rafael Salazar y Carlos Prats.

Fusilamientos en Montjuich

Barcelona, 29.—Esta mañana han sido fusilados en los fosos de Montjuich Daniel Fernández Prieto y otros soldados condenados a muerte por deserción.

Pedrisco

Barcelona, 29.—En esta región se desencadenó un fuerte temporal especialmente sobre Paterna y sus alrededores, donde ha caído gran cantidad de piedra, sufriendo importantes daños la cosecha y el arbolado.

Fusilamiento de un coronel y de varios oficiales

Barcelona, 29.—Comunican desde Barcelona que el Gobierno rojo y las autoridades militares recurren a medidas de terror para mantener la disciplina.

El coronel Gómez García, condenado a muerte por un Tribunal militar por deserción, fué fusilado en el castillo de Montjuich. Otros oficiales han corrido igual suerte.

Sancionado Sainz Navarro, que ha sido condenado a muerte y conducido a su pueblo natal, Villafandel (?), en una sirva pública fué fusilado, «pese a ser de ejemplo», en presencia de su familia y de los habitantes.

Se desfilaron las fuerzas de la zona roja ante el cadáver. En paisanos han sido fusilados en la zona roja. Estaban acusados de espio-

COMENTARIO

LA CALLE

Por FRANCISCO CASARES Colaborador de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

—Ustedes han hecho muchos milagros—me dice mi amigo extranjero, que acaba de llegar a la zona liberada procedente de la roja—pero uno de los más impresionantes es este. Y al decirlo se limita a extender su mano para abarcar en el señalamiento la estampa llena de color y de vida de una calle sevillana, en la que el abigarramiento y la algarabía ponen una nota no ya de normalidad, sino de superación.

—Han hecho ustedes lo que podría llamarse el rescate de la calle.

Y me explica el significado de su frase. La calle ha tenido en España dos aspectos, dos sentidos. Hay una posesión física de la calle, que es la libertad de circular por ella, la seguridad de lanzarse a la vía pública sin temores ni mortificaciones. Y hay el concepto subjetivo o sobrentendido de la calle. En este segundo, la calle es la opinión pública. La tragedia de España en sus últimos años políticos, era la evidente incompatibilidad entre la calle y los gobernantes. Un divorcio completo. No había entendimiento. Y un día la calle, desbordada, se fue con los que más ofrecían. Para tener luego que purgar con sangre y terror su veleidad, naturalmente.

Pero la afirmación de mi amigo extranjero se refiere principalmente al aspecto físico: la posesión de la calle. La libertad de circular. La tranquilidad de circular. Ello me recuerda lo que era Madrid cuando yo lo dejé hace un año. Y lo que es ahora mismo, según la referencia de mi interlocutor. Salir de las casas era, y es, verse constantemente asediado a requisitorias, paradas, investigaciones. Por doquier la misma audaz invitación: «A ver, camarada, la documentación». En cada esquina, una milicia no investida de autoridad para revisar los papeles de la gente. Y cada diez minutos, una prueba de hallarse en condiciones de andar de un lado para otro. El recelo, la suspicacia. Ellos mismos entre sí se someten frecuentemente a las mismas comprobaciones. Es la sospecha, el miedo en todos los semblantes y en todas las preguntas. Para el que detiene, porque cree que cada ciudadano es un espía o un faccioso emboscado. Para el detenido, porque no sabe si la exhibición de sus pruebas documentales satisfará al agente improvisado. No se puede ir por la calle sin volver a cada paso la vista, sin mirar de soslayo, sin impacientemente cuando se sienten unos pasos a la espalda. Sólo el miliciano auténtico, cuya sola facha es ya una documentación, y cuyos pistolones o fusil acreditan un ejercicio, puede deambular tranquilo y sin la zozobra de que le puedan aprehender.

Y aquí—claro está—ocurre todo lo contrario. Cuando una persona tiene, por su conducta, por sus antecedentes, que ser retirada de la circulación, las autoridades van, directamente, por ella. Y con todas las garantías, con la práctica escrupulosa de los trámites del caso, es detenida y conducida a la presencia de la autoridad. Esto es: se busca al que hay que buscar. Pero no hay la duda, no existe el recelo. No se tiene que preguntar nadie en una esquina: ¿Quién será ese? No. Por la calle se va y se viene con la tranquilidad de los tiempos normales. Y con más alegría y más euforia que en los tiempos normales. Primero, porque hay más gente. Después, porque toda ella vibra en un mismo sentido y con un mismo ritmo. Las colgaduras que anuncian o festejan un triunfo son la riente asomada a la calle de multitud de hogares que ríman con los que andan por abajo. Los rojos no pueden poner colgaduras ni lucir enseñas. Porque la exhibición es consecuencia de los triunfos. Y los rojos no los tienen.

En Madrid y Barcelona, en Valencia y las demás poblaciones sometidas a la tiranía brutal—y estúpida al mismo tiempo—de las organizaciones anarquistas y marxistas, desde las siete de la tarde no se puede andar por las calles. Lo impiden las milicias y las autoridades. Pero aunque no lo impidieran coercitivamente los que tienen el mando, la interdicción ven-

dría por manera espontánea, en la facultad individual. Nadie se atreve a salir. Los que aún conservan un poco de libertad y no tienen que hallarse refugiados en escondites—diplomáticos o particulares—al llegar el atardecer se dirigen presurosamente a sus refugios. La calle, de noche, está incómoda, peligrosa. Cuando mi amigo me confirma que todo eso, lejos de atenuarse o cambiar, sigue lo mismo o peor y que cada vez es más expuesto lanzarse a la arriesgada aventura de circular por plazas y vías en Madrid y Barcelona, yo le invito a comer para tener el gusto de salir con él de noche. Vamos a un teatro y después a un café. Es ya madrugada. Y la calle sigue llena de gente. Esta primavera andaluza, con olor a nardos y caricia de brisa amable en la noche estrellada, invita a estar en la calle. Pero la presencia de miles y miles de personas que van y vienen, que se detienen en grupos para comentar el parte victorioso, que ocupa en congestión las terrazas de los cafés, que bullen, gritan, se agitan en febril movimiento de un lado para otro, por encima de la belleza del escenario y de la bondad del clima, es lo que me incitaba a la invitación. Mi amigo no acaba de comprender esta abismal diferencia. No puede acostumbrarse al espectáculo. La visión de Madrid y Barcelona está todavía, con presión obsesiva, en su cerebro y en su retina.

—Así es nuestra retaguardia—le digo. Tenemos la calle. La poseemos.

—En efecto—me dice—la tienen ustedes, pero la tienen en su doble aspecto. Porque si esta admirable posesión física es revelativa y tiene una enorme trascendencia, la otra interpretación del vocablo también es, venturosamente, un logro definitivo. Ya no hay divorcio, como antes, entre la calle y los gobernantes. Se ha acabado la incompreensión. La calle es de ustedes, porque ustedes se han hecho con ella. Franco tiene la calle, indudablemente.

—En efecto—me dice—la tienen ustedes, pero la tienen en su doble aspecto. Porque si esta admirable posesión física es revelativa y tiene una enorme trascendencia, la otra interpretación del vocablo también es, venturosamente, un logro definitivo. Ya no hay divorcio, como antes, entre la calle y los gobernantes. Se ha acabado la incompreensión. La calle es de ustedes, porque ustedes se han hecho con ella. Franco tiene la calle, indudablemente.

Junta Provincial Harino-Panadera Circular

Según telegrama fecha 27 de Abril, de la Jefatura del Servicio Nacional de Agricultura, quedan aprobados los precios que se fijaron para los subproductos por esta Junta, en sesión del día 16 del corriente, y que aparecieron en el «Boletín Oficial» de la provincia el día 20. Asimismo quedan prorrogados para el mes de Mayo los precios actuales de harina y pan.

Segovia, 28 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe, presidente de la Junta, Antonio Baeza.

Escos de la provincia

Hontalbilla

Muerte de un soldado. El día 26 del actual se ofició con toda solemnidad, en la iglesia parroquial de este pueblo, un funeral por el eterno descanso del alma del soldado del regimiento de San Quintín, Justo González García, muerto gloriosamente ante el enemigo en el frente de Cataluña (Lérida), por Dios y por España.

Asistieron a tan piadoso acto las

Ayuntamiento de Segovia

Anuncio de subasta

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión celebrada el día 9 de Marzo de 1938, acordó unánimemente enajenar en pública subasta un solar de su propiedad situado en la explanada del Cerrillo, el cual tiene una superficie de DOSCIENTOS SESENTA Y DOS metros cuadrados y CINCUENTA decímetros cuadrados, con sujeción al pliego de condiciones aprobado y precio de SETECIENTAS OCHENTA Y SIETE pesetas con CINCUENTA céntimos (787,50 pesetas).

Los licitadores, que podrán presentarse por sí o por persona con poder bastantado con ejercicio del Colegio de esta ciudad, consignarán previamente, como fianza provisional el 5 por 100 o sean TREINTA Y NUEVE pesetas con TREINTA Y SIETE céntimos (39,37 pesetas) en la Depositaria municipal o en la Caja general de Depósitos, acompañando a los respectivos resguardos los sellos correspondientes del arbitrio municipal.

La subasta tendrá lugar el día 7 de Mayo próximo y hora de las doce de su mañana en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor alcalde o del teniente de alcalde en quien delegue, con las formalidades establecidas en el artículo 14 del Reglamento de 2 de Julio de 1924. Las proposiciones se presentarán durante media hora acompañando la cédula personal los interesados.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado segundo de Secretaría durante los días laborables y horas de oficina que median hasta el remate. Segovia, 12 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, Andrés Reguera.

MODELO DE PROPOSICION

(Deberá extenderse en papel timbrado del Estado de la clase sexta, y al presentarse llevará escrito lo siguiente: «Proposición para optar a la subasta del solar sito en la explanada del Cerrillo».)

D..... vecino de..... enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» correspondiente al día..... de..... que publica la subasta para la enajenación del solar sito en la explanada del Cerrillo y de los pliegos de condiciones, se comprometo a su adquisición por la cantidad de..... (en letra) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

autoridades locales, milicias con banderas, los niños de las escuelas con sus respectivos maestros y el resto del vecindario.

Terminada la misa, se rezó por el señor cura párroco y la muchedumbre, a la puerta de la iglesia, un padrenuestro, para testimoniar a la familia el sentimiento unánime del vecindario; deseando a su padre Dionisio González Martín mucha resignación para sobrellevar tan sensible desgracia.

Corresponsal 27-4-938.

Ayllón

Resgo de honradez

Es digno de elogio y sumo encomio el resgo de la niña Angeles Beatriz Sanz Hernando, que el día 21 del mes en curso, en la villa de Ayllón, se encontró en la vía pública una cartera que contenía 230 pesetas, y que entregó en la Alcaldía de la villa segoviana.

La dueña, que resultó ser doña Josefina Montejo, de Santibáñez, premió con un donativo a la niña, que aceptó

Así se hace Patria. Corresponsal 25-4-938. Segundo Año Triunfal.

ORGANIZACIONES JUVENILES PRIMERA CONCENTRACION COMARCAL EN SEGOVIA

Serían las nueve y cuarto de la mañana del pasado domingo, cuando la calma en que aún reposaba el segovianísimo Azoguejo vióse turbada por la jubilosidad algaraz que producían doscientos muchachos que, armados con sus inofensivos fusiles de madera y llevando tres no tan inofensivos cañoncitos, entonaban con entusiasmo la canción de la Falange mientras cargados con sus respectivas mochilas iban ocupando los camiones y autobuses que en el indicado sitio aguardaban.

Ya marcha el convoy alegre compuesto por cinco vehículos grandes y un coche ligero.

Ya sale de Segovia, y a su paso todas las caras de quienes lo contemplan sonríen, sonríen todos menos algún niño que nos ve pasar con tristeza, porque él... no está inscrito en las Organizaciones Juveniles del Nuevo Estado...

Carretera adelante llegamos a Santa María de Nieva, y allí nos detenemos media hora. Un enlace comunica al jefe que la preparación del acto sigue normalmente.

Se continúa la marcha y al poco tiempo llegamos al Pinarero, sitio del término de Aldeanueva del Codonal en el que va a tener lugar esta concentración que reseñamos.

El sitio es soberbio y se halla ya concurridísimo. A la derecha de la carretera vemos gran número de carros que dan carácter de romería a un día en que no la hay. A la izquierda contemplamos la hermosa ermita de la Virgen del Pinarero, y más allá de una gran explanada, comienza el espeso pinar que baja al río por la izquierda, y del que por la derecha y hacia el frente no logramos ver su extensión.

Frente al altar, dispuesto al pie de una olma situada al lado de la ermita, olma entre cuyas ramas tiene en aquellos momentos un trono natural la venerada imagen de la Virgen del Pinarero, van formando «pelayos», «flechas» y «cadetes» mientras entre nuestro delegado y secretario provinciales y jefe militar se hacen las presentaciones a las distintas autoridades de los pueblos allí reunidos.

Delante de la formación nuestros zapadores manejan pico y pala para

con el único fin, y así lo hizo constar ante las autoridades, de ayuda a Auxilio Social.

Aún hizo más la niña Beatriz: De su hucha, y esto sirva de estímulo y ejemplo a todo español, sacó una moneda que, con las donadas por la dueña del hallazgo perdido, entregó al encargado de Auxilio Social, infatigable y entusiasta camarada Luis de la Peña, farmacéutico de Ayllón, quien agradeció sobremanera el resgo de la niña ejemplar.

Con las cantidades aludidas y una más del camarada Luis de la Peña, se compró una caja de galletas para Auxilio Social.

¡Orgulloso puedes estar, camarada Lencio Sanz, por tener una hija de cualidades y virtudes grandes!

Estos actos, a los habitantes de la zona de Ayllón no sorprenden, pues por todos conocida es la honradez, laboriosidad y celo del hijo del Ayllón como ciudadano, alcalde y maestro nacional.

Así se hace Patria. Corresponsal 25-4-938. Segundo Año Triunfal.

DIPUTACION PROVINCIAL

Anuncio

Habiendo sido declarada desierta la primera subasta de las obras de reparación del firme de los caminos vecinales «de San Miguel de Bernuy a la carretera de Cuéllar a Sepúlveda, kilómetros 8 al 10», y «de Fuentepiñal a la carretera de San Ildefonso a Peñafiel, kilómetros 1 al 2,250», anunciada en el «Boletín Oficial» número 37, correspondiente al día 21 de Marzo próximo pasado, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación, en sesión de 22 del actual, acordó anunciar una segunda subasta para la reparación de los citados kilómetros de los caminos indicados, señalando el día 21 de Mayo próximo y hora de las doce de la mañana, para celebrar en el Palacio de la excelentísima Diputación, bajo la presidencia del dicha Corporación o del diputado en quien delegue y con asistencia de don Arturo Acosta García, designado por la Comisión gestora para concurrir a las subastas de las referidas obras, en la cantidad de 21.630,71 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones, contra los cuales no se admitirá reclamación alguna durante el plazo por el cual estuvieron expuestas al público y los que se encuentran de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficinas, cuyas demás particularidades y condiciones se hallan insertas en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 21 de Marzo último.

Segovia, 25 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente, Antonio Sanz.—P. A. de la C. G.: El secretario, L. Sánchez de Toledo.

char del teniente Dallo nuestro jefe militar, las explicaciones del supuesto táctico que íbamos a desarrollar.

Poco después la paz del bosque se vió alterada por voces de mando, y mientras nuestros cañones hacían oír su poderoso tono, cientos de camisas azules y de boinas rojas avanzaban o retrocedían bajo los árboles riñendo una batalla alegre, cuyo resultado igual que en las de verdad, estaba de acuerdo con las previsiones del mando.

Y allá a las cinco de la tarde, El Pinarero volvía nuevamente al silencio apacible que sólo altera el viento entre el bosque y las aguas del río al resbalar por sus laderas.

Y cuando llegamos a Segovia recordamos aún la imagen bendita de la Virgen del Pinarero, que no estará olvidada para nosotros, y a la que pensamos visitar más veces, porque su amado domicilio ha sido señalado por nuestro jefe para emplazamiento de un futuro campamento de Juventudes.

Segovia, Abril del Segundo Año Triunfal. Saludo a Franco: Arriba España. Uno de la veinticuatro

Cursillo del Hogar

Organizado por la J. F. de A. C. con carácter gratuito

Tendrá lugar en la semana 15 a 22 de Mayo. Conferencias sobre «Ética social», «Religión y moral» e «Higiene y puericultura». Clases prácticas de cocina, labores y economía doméstica.

Las inscripciones en Asunción, 5, todos los días laborables, del 1 al 10 de Mayo y de cinco a seis y media de la tarde.

De balompié

Hemos hablado con el seleccionador del equipo que jugará en Valladolid el próximo día 1, quien nos ha manifestado que, aunque le han sido concedidas las mayores facilidades para poder desplazar un buen equipo, no piensa alcanzar la victoria, máxime cuando en el partido ha de ser disputada una copa que la Cruz Roja de Valladolid regala, ya que el encuentro se celebra a beneficio suyo.

El equipo que nos enfrentarán—ha añadido—será el de los Luises, y nos presentaremos en Valladolid con la desventaja de no conocer el terreno que, según tengo entendido, es el del campo del paseo de José Zorrilla.

A pesar de todo—continúa—, he podido acoplar un once, con el que creo no haremos un papel desairado. Será el siguiente: Eliseo; Rodríguez, Cocho; Ortizar, Ramos, Iglesias; Uribarri, Segundo, Deusto, Larauogoitia, Foletto. Como suplentes irán Quintana y Gijón.

El equipo lo tituló «Selección Militar Segoviana» y saldrán al terreno de juego vistiendo camisa blanqui-roja y pantalón azul.

AUXILIO SOCIAL

Resgo altruista

Los camaradas del pueblo de Las-tras de Cuéllar, dedicadas a los trabajos de repoblación de árboles en el monte de Ensanchas-Navacedón, han tenido el desprendimiento digno del mayor elogio, de hacer entrega en esta Delegación provincial de la cantidad de 125 pesetas, fruto de su honrado trabajo.

El ejemplar proceder de estos camaradas merece ser conocido de todos los buenos españoles, que muy de veras admiran la obra cumbre de la Falange denominada Auxilio Social. Saludo a Franco: Arriba España.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Miguel

Mañana, día 30, durante la misa de nueve, empezará una novena rezada a San Miguel Arcángel con intención de alcanzar su apoyo al Ejército y el reinado del Corazón de Jesús en España.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamientos de pago

El próximo día 3 de Mayo se harán efectivos los haberes correspondientes al mes actual a todos los funcionarios activos de esta provincia, y los otros que lo perciben por esta liquidación.

Clases pasivas

De esta provincia: Día 3 de Mayo. Remuneratorias, pensiones del Patrimonio, mesadas, Montepío civil y pensiones alimenticias del 25 por 100.

Día 4.—Montepío militar, jubilados y pensiones alimenticias del 25 por 100.

Día 5.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces.

Día 6.—Retirados de guerra especiales, sus cruces, Reserva y haberes del Clero.

Día 9.—Nóminas en general. De otras provincias: Día 3 de Mayo.—Remuneratorias y pensiones del Patrimonio.

Día 5.—Retirados de guerra antiguos.

Día 6.—Retirados de guerra especiales, sus cruces, Cruz de María Cristina y vitalicia.

Día 7.—Montepío militar, Montepío civil y jubilados.

Día 9.—Nóminas en general.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Ama de cría. Leche fresca, cocinada, se ofrece en un millón. Razón, María Antonia Sanz Rubio, en Arcones.

Vendo. Dos vacas suizas recién paridas del segundo y tercer parto. Abundante producción. Para tratar, con Adolfo de la Mata, en Garcillán.

Vendo. Vacas mixtas, tercer parto, muy abundantes. Para tratar, con José Martín, en Brieva.

Máquinas de escribir. Se compran máquinas de escribir portables y de oficina y se paga más que nadie. Alberto González, Perocota, 1, segundo, Azoguejo.

Venta. De una corta de encina en Cuéllar. Para informes, en el mismo pueblo, don M. de la Torre Quiza.

Se arriendan. Dos locales para garages o almacenes en la plaza de Guevara, número 11. Para informes, en la Administración de EL ADELANTADO.

Se venden. Diez vacas holandesas del segundo y tercer parto, todas recién paridas o próximas a parir y novillos sementales de la misma raza. Tratar, en Nava de la Asunción, Carlos Rodríguez.

Vendo. Macho yegüato de seis años, tres dedos sobre la caña, en toda prueba. Tratar, Evaristo Allas, en Abades.

Yegua. Extraviada: alzada 6'5 centímetros, pelo castaño obscuro, oreja trellada y calzada de una pata. Su dueño, Mariano Ruano, en Gomezzerracin, abonará gastos y gratificará.

FLORES DE GURYS. El mejor jabón de tocador. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Tel. 260.

RIO VIEJO. Jerez seco de estilo inconfundible. DOMECQ.

Misas gregorianas

El día 1.º de Mayo, a las siete y media, en el altar mayor de la capilla de Padres Misioneros, darán principio las misas gregorianas por el alma de la señora

D.ª Severiana Sanz Baeza

(Q. E. P. D.) Sus sobrinos, Agradecerán a sus amistades la asistencia.